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Aos vinte oito dias do mês de março de dois mil e vinte dois, segunda-feira, às quatorze horas, na 

forma presencial, na Sala de Reunião do Gabinete da Reitoria, reuniram-se o Reitor Prof. Sylvio 

Mário Puga Ferreira, Vice-Reitora Prof.ª Therezinha de Jesus Pinto Fraxe, Pró-reitores e Órgãos 

Suplementares. 

 

PARTICIPANTES: 

 

1. Fernanda Mendes (Representante), Centro Ciência do Ambiente – CCA; 

2. Fernanda Guilhon Simplício, Diretora do Biotério Central – BIOCEN; 

3. Lucimery Ribeiro de Souza, Diretora da Divisão de Museologia – Museu Amazônico; 

4. Rosenira Isabel de Oliveira, Diretora da Biblioteca Central – SISTEBIB; 

5. Klélia Sandra Brasil dos Santos, Coordenadora do Restaurante Universitário - DAEST; 

6. Prof.ª Ângela Neves Bulbol Lima, Pró-reitora da Pró-reitoria de Administração - PROADM; 

7. Prof.ª Vanessa K. de Aguiar G. Ferreira, Pró-reitora da Pró-reitoria de Ensino de Graduação – 
PROEG; 

Ata da oitava Reunião Ordinária da 

Comissão de Gestão e Governança para 

tratar sobre Projeto Avança 100 dias UFAM, 

com apresentação das ações tomada pelas 

PRÓ-REITORIAS, dia 28/03/2022, às 14h, 

modalidade presencial. 
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8. Prof. João Victor Figueiredo Cardoso Rodrigues, Diretor Centro de Educação a Distância – CED; 

9. Prof. Afonso Duarte Leão de Souza, Diretor Centro de Apoio Multidisciplinar – CAM; 

10. Prof.ª Maria da Glória Vitoriano Guimarães, Pró-reitora da Pró-reitoria de Planejamento e 
Desenvolvimento Institucional - PROPLAN; 

11. Milton Gomes de Oliveira Júnior, Prefeito da Prefeitura do Campus Universitário – PCU; 

12. Prof.ª Priscila de Oliveira Pinto Maisel, Diretora do Centro de Artes – CAUA; 

13. Prof. Sérgio Augusto Freire de Souza, Diretor da Editora da Universidade – EDUA; 

14. Dinorvan Fanhaimpork, Auditor Chefe; 

15. Prof.ª Mª do P. Socorro de Lima Verde Coelho, Pró-reitora da Pró-reitoria de Inovação 
Tecnológica – PROTEC; 

16. Prof.ª Albejamere Pereira de Castro, Diretora da Fazenda Experimental UFAM – FAEXP; 

17. Carlo Moisés Medeiros, Ouvidor; 

18. Luiz Adriano Simas da Silva, Diretor do Centro de Tecnologia da Informação e Comunicação – 
CTIC; 

19. Ana Carla do Santos Souza, Assessora da Assessoria de Comunicação – ASCOM; 

20. Prof. Almir Oliveira de Menezes, Pró-reitor da Pró-reitoria de Extensão – PROEXT. 

 

 

O Reitor Prof. Sylvio Mário Puga Ferreira saudou a todos os presentes e deu início a reunião do 

Comitê, logo após solicitou a Vice-Reitora Prof.ª Therezinha de Jesus Pinto Fraxe, que explicasse 

a metodologia de trabalho, e informou que o limite de tempo da reunião seria até às dezesseis 

horas porque participará de um outro compromisso. Em seguida a Vice-Reitora Prof.ª Therezinha 

de Jesus Pinto Fraxe saudou a todos presentes, explicou que devido ao aumento dos casos da 

nova variante do COVID-19-OMICRON, fez com que déssemos uma pausa nas reuniões, mas, 

agora, serão retomadas todas as segundas-feiras, e sendo obrigatórias a todos, com lista de 

frequência, no caso de algum gestor não podendo participar das reuniões, podem nos informar e 

enviar um representante. Explicou que as reuniões ordinárias são fundamentais para o 

desenvolvimento da Universidade. Em seguida foram abertas as inscrições para o Pró-reitores 

apresentarem seus informes e indicadores: 

 

INFORMES: 
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1. A Pró-reitora Prof.ª Ângela Bulbol, agradeceu a todos presentes pelo apoio e explicou a 

importância da retomada das reuniões.  Explicou que a PROADM está todos os dias atendendo 

aos clientes institucionais, e que sempre estará com a agenda à disposição para qualquer 

esclarecimento das dúvidas. Preparou  um curso,conforme a solicitação feita pela Prof.ª Sandra de 

Parintins, com uma abordagem de Gestão e Fiscalização de Contratos, algo específico da 

PROADM com relação a fluxo, notas e procedimentos, Assim, dois servidores da PROADM, foram 

deslocados para ministrar esse primeiro curso aplicado à realidade de Parintins, criando um 

processo de aprendizado importante sobre a regulamentação e a fiscalização de contrato, é um 

evento piloto, que pode se estender as outras Unidades; Foi implantado um Processo licitatório de 

Informática, é o projeto do leasing operacional, tem a previsão de implantação para junho de 2022;  

Apresentou os termos de referência para dar uma otimização as nossas aquisições que representar 

uma economia significativa para UFAM: processo de aquisição de equipamentos, como as compras 

de novos ar-condicionados, que tem uma previsão para junho de 2022; a aquisição do Google 

Working Space, que está em fase de ajustes com CTIC, tem a previsão para maio de 2022, para 

dar continuidade ao uso da ferramenta do Google meet, para as gravações; a cessão onerosa dos 

espaços públicos, no preparo da elaboração dos termos de referência com a intenção de gerar 

recurso próprios, algo em torno de 3 milhões de Reais ao ano, com previsão de junho de 2022, o 

repasse feito pela PROADM, de 8 milhões a PCU, relativo a gestão dos contratos com expectativa 

de agilização da equipe técnica especializada; a Universidade está em processo de liquidar uma 

dívida com a Manaus Energia, garantido melhor estabilidades da rede elétrica, e evitando a geração 

de gastos com outros elementos, como geradores e combustível. Com implantação de um segunda 

entrada de energia que está sendo conduzida para melhorar o abastecimento de energia dos 

prédios. O Prof. Sylvio Puga solicitou trinta segundo para explicar sobre o assunto: com a segunda 

entrada de luz, teremos a rede na pista de acesso do campus, que será mantida, caso um árvore 

cair nos cabos de energias da pista de acesso que liga os Setores Norte ao Sul, não haverá o 

problema de interrupção de energia, isso será um grande avanço para todo o Campus. A 

Coordenadora Klélia, perguntou sobre qual seria a previsão para liquidar essa dívida com a Manaus 

energia, a Prof.ª Ângela, respondeu que a previsão do repasse seria nesta tarde. O Prof. Sylvio 

informou que a Residência Universitária, também seria beneficiada com a geração dessa energia. 

A Prof.ª Ângela finalizou agradecendo a PROEG, PROPLAN, PROGESP, essa são as Pró-reitorias 

que caminharam nesses três meses conosco e também agradeceu ao Prefeito do Campus 

Universitário Milton Oliveira, e por fim agradeceu ao Prof. Sylvio, a Prof.ª Therezinha e a todos. A 

Assessora da ASCOM, Ana Carla, perguntou sobre as solicitações dos serviços das gráficas e as 
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providências para as divulgações das informações. A Prof.ª Ângela informou que há muitos slides 

e que são de assuntos específicos, e que seria ético preservar a divulgação, mas que as medidas 

serão tratadas através da licitação para atender essas demandas; 2) O Prof. Sylvio solicitou que a 

Pró-reitora da PROEG, Prof.ª Vanessa, fizesse a apresentação, porque ela precisaria se ausentar 

para atender a outro compromisso. A Prof.ª Vanessa, informou que estava representando o Pró-

reitor Prof. David, em seguida divulgou que a PROEG, recebeu muitas demandas sobre 

regulamentação dos próximos semestres letivos e que a Comissão já finalizou os trabalhos e serão 

enviados na próxima semana para o Conselho do Gabinete, para regulamentar os anos letivos; e 

agradeceu ao trabalho da Prof.ª Glória e da Prof.ª Ângela, que conseguimos fechar o orçamento 

da PROEG e com as Unidades do Interior, assim garantir os estágios e práticas estudantis dos três 

semestres. O Prof. João Victor perguntou sobre o encaminhamento da proposta para o próximo 

semestre sobre as disciplinas e que os professores precisam de respostas para trabalhar com 

suporte tecnológico, a Pró-reitora Vanessa respondeu que sobre esse assunto depende da 

deliberação do CONSEPE, e que não teria nenhuma informação para adiantar. Em seguida o Prof. 

Sylvio, informou que a única certeza seria a antecipação do Calendário e os outro assuntos séria 

decisão do Conselho; 3) Pró-reitora Prof.ª Glória da PROPLAN, fez um agradecimento ao retorno 

do trabalho presencial, agradeceu a Prof.ª Therezinha Fraxe, Prof. Sylvio, e Prof.ª Ângela e 

agradeceu, também o apoio de todos colegas. O Projeto Avança UFAM, tem algumas ações que 

já estão sendo iniciadas, a primeira é o orçamento da UFAM, que foi aprovado no dia quatro de 

março pelo CONSAD, é o orçamento que está sendo finalizado para todas Unidades executoras, 

no exercício financeiro de 2022; e neste ano tem um planejamento mais específico, e com novas 

orientações do Tribunal de Contas, assim, trabalhando com perspectivas de um maior controle 

desse orçamento para que possamos chegar ao final de 2022, e podendo realizar as atividades, as 

ações e projetos da Universidade; Também está sendo trabalhado nessa perspectiva de dotação 

orçamento com a reestimativa de investimento com o Prefeito do Campus Milton e a Prof.ª Ângela, 

para encaminhar até o dia quatro de abril, o termo de orçamento pedindo reestimativa deste ano; 

e também tem autorizado na peça inicial do orçamento apenas 2 milhões para investir, por isso 

estamos pedido um reestimativa de reavaliação do MEC, para dar continuidade nos projetos da 

PCU, da PROADM, com relação a material permanente e obras, com dotação orçamentária de 

investimento; no próximo dia vinte nove de março teremos uma reunião, para dar início a 

organização da Emenda Parlamentar, que atende a certas especificidades de algumas Unidades 

contemplada pela Emenda, e começaremos os trabalhos para efetivação até trinta e um de 

dezembro deste ano, com toda prestação de conta operalizada no termo de orçamento, essas são 
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as ações que viabilizam as atividades fins da Universidades; as correções das informações do Foro 

de Estrutura Organizacional, fazendo toda reorganização de acordo com as várias situações, que 

venha refletir no Projeto de Governança, porque no âmbito da PROPLAN, que está trabalhando 

diretamente com a Prof.ª Therezinha Fraxe, estando todo alinhado dentro do sistema do TCU e da 

CGU. Trabalhando com Sistema de Execução Orçamentária, toda estrutura estará de acordo com 

a realidade para que não haja conflitos de informações e evitando o bloqueio das demandas 

orçamentárias da Universidade, ou bloquear qualquer evento orçamentário e financeiro. Foi 

designada uma servidora para trabalhar com Seminários e Mesa Redondas no debate sobre 

integridade, o mesmo que “compliance”, que é uma ferramenta de Governança para que atender 

todo os sistemas sendo acadêmico ou administrativo possam caminhar em conformidade com as 

informações adequadas, dentro dessa perspectiva, foi encaminhado no dia  23, uma reunião com 

Ouvidor Moisés e Auditor Chefe Dinorvarn, para gerar um projeto que  possibilitará de chegarmos 

a 100% em conformidade com a CGU. Explicou que dos 49% itens de conformidade, 45% já estão 

em conformidade. O Prof. Sylvio explicou que sobre o assunto: utilizando o Google, e inserindo 

“painéis CGU”, em seguida clicando no nome da UFAM para pesquisar, em seguida clicar no link 

“transparência Ativa”, lá dispõe de todas informações sobre a UFAM, e também de outras 

Organização Pública. Com relação a UFAM, a nossa posição na transparência ativa, e dos 49%, 

para atingirmos 100%, temos que respondemos todos os  indicadores, assim  já comprimos 45%, 

desse modo foi decidido, com a Prof.ª Therezinha, que ainda não divulgaremos essa informação, 

enquanto não chegarmos a 100%, quando atingirmos  esse percentual a UFAM, estará no ranking 

das Universidades. Finalizou agradecendo a todos e que todos têm um papel muito importante 

nesse processo de avaliação.  Em seguida, a Prof.ª Therezinha informou que ao final falará sobre 

a participação lá em Brasília. Complementou dizendo junto com as Prof.ª Ângela e Prof.ª Glória 

decidiram antecipar a vinda do Ministro aqui, e mostrar o quanto nós já caminhamos e reforçar 

sobre o que o Prof. Sylvio falou, estamos alcançando níveis diferenciados nessa segunda gestão. 

Dando continuidade, a Prof.ª Glória mencionas sobre um processo nº 23105.010930/2022-12, 

inclusive para chegarmos aos 46 itens, os programas e as ações estejam de forma clara nas 

páginas do site da UFAM de cada Pró-reitorias e Unidades Acadêmicas, e que foi enviados os 

ofícios através do SEI para cada Setor providenciar essa ação.  Em seguida foi citado que a Pró-

reitoria de Extensão já fez atualização da sua página no site, e que  está bem organizada e a Pró-

reitoria de Tecnologia, Prof.ª Socorro já fez e também está muito organizada, foi usada como 

modelo no ofício enviado. No caso da PROPLAN e PROADM, não dispõem dessa ações, porque 

viabilizam as demais ações e programas não estão relacionadas com os alunos, no caso da 
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PROEG, precisamos cobrar estas ações e programas para agilizar a meta da CGU, para que libere 

mais dois pontos para avançarmos na transparência ativa, a Biblioteca, também precisa organizar 

essas informações. Caso se houver dúvida, estamos à disposição para explicar, mostrar como fazer 

as atualizações, essa é uma questão de Governança importante para que possamos avançar. No 

dia 23/03, foi aprovamos relatório de Gestão da UFAM, e junto com o Ouvidor Moisés e o Auditor 

Dinorvan, estamos construindo o relatório em conformidade ao que TCU pede, dessa forma 

colocando informações, gráficos e quadros e menos informação descritivas, se tornando cada vez 

mais quantitativos, no sentido de termos mais informações visuais, e construindo um formulário e 

encaminharmos para outras Unidades. E por último estamos com dois TED, com retenção e a 

possibilidade de receber. Ao final a Prof.ª Glória, agradeceu as Pró-reitorias, as Unidades e PCU, 

que sem essa cooperação não seria possível realizar todas essas ações. Agradeceu ao Ouvidor e 

Auditor. Após a Prof.ª Therezinha agradeceu, e pediu para se pronunciar: quando for solicitado a 

“descentralização”, para iniciar os trabalhos das Emenda Parlamentar do Deputado José Ricardo, 

que nós chamemos todos os beneficiários e junto com o Deputado aqui, mostrar que estamos 

fazendo a utilização correta da Emenda e que isso é transparência. E também informou que a UEA, 

não conseguiu utilizar a Emenda que foi destinada para atender as necessidades dos beneficiários. 

Em seguida o Prof. Sylvio, se pronunciou e informou que a Emenda do Deputado não foi a Reitoria 

que negociou e nenhuma Unidade foi preterida, e que a Reitoria não teve decisão para a escolha 

das Unidades, e informou que foi o próprio Deputado quem decidiu quais unidade deveria ser 

contempladas com a Emenda, assim deveríamos respeitar a decisão; 4) Pró-reitor Prof. Almir 

saudou a todos, e fez um elogio público ao Prefeito do Campus Milton, pelas atividades de melhoria 

da estrutura da Pró-reitoria de Extensão, um trabalho primoroso de um ambiente mais adequado 

para o nosso retorno presencial. E fez uma solicitação ao Prefeito Milton sobre dois ar-

condicionados que não estão funcionando e aproveitou para pedir para que tomasse providências. 

Agradeceu também o trabalho da Prof.ª Glória, que construiu junto com a Pró-reitoria de Extensão 

o nosso planejamento orçamentário.  Lamentou o repasse orçamentário, que antes da pandemia 

sempre gerou em torno de dois milhões e duzentos mil Reais, e sobre o ponto de vista do Fundo 

do Tesouro, e que agora, o repasse foi quase um milhão e setecentos, parece pouco, mas para 

uma Pró-reitoria que trabalha exclusivamente, para institucionalização da ampliação de bolsas de 

extensão, realmente foi grande. Preparamos o nosso orçamento para o ano civil de 2022, parece 

que iremos contornar as situações. Foram divulgados os Editais referentes a modalidade de 

extensão, que iniciou no dia 17 de março  as inscrições e que encerrarão no dia 31 de março, esses 

Editais fazem com que as atividade da Universidade Federal do Amazonas, o contato que são 
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estabelecido com meio externo se torne algo muito gratificante, em temos de PACE, PIBEX, 

PAREC, com atuação bastante significativa a transmissão de conhecimento. Essa Pró-reitoria quer 

destacar que suas resoluções de competências já estão sendo atualizadas para que os esforços 

tornem-se em fluxo mais operacionais. A Governança vem para melhorar a prestação dos serviços 

e a maior eficiência e eficácia da Pró-reitoria de Extensão. E para terminar estamos pretendendo 

realizar em outubro: fazermos uma grande mostra de eventos e ações dessa Pró-reitoria, para 

impactar a comunidade acadêmica, pois ficamos dois anos sem a presencialidade da atividades, 

esse evento grande é “A sexta Mostra da Ações de Extensão”, fizemos um projeto junto com a 

FAPEAM, e assim mais recurso podem ser deslocados para movimento desse evento e espero que 

nosso colegas na medida do possível possam nos ajudar. E participação no evento que será 

realizado na Universidade Federal Uberlândia, o evento FORPROEX Nacional, e pretende discutir 

sobre nova extensão que se instalou a partir da pandemia, novos processos de financiamento da 

Extensão, e que não podemos ficar na espera de novos recursos de uma atividade tão central com 

a Extensão. O Pró-reitor Prof. Almir finalizou agradecendo ao Prof. Sylvio e Prof. Therezinha Fraxe 

e aos colegas; 5) Pró-reitora da PROGESP, Maria Vanusa Firmo, primeiro com o início do segundo 

semestre, com mudança de direção do DSQV e DPP e assim com um impacto muito importante no 

avança UFAM, os dois diretores passaram esse mês se apropriando de todo o trabalho dos 

departamentos e passa a agilizar o andamento do Avança UFAM, e assim que formos chamado 

para apresentar o indicadores estejamos preparados. No início desse ano conseguimos 

autorização da cessão com a INFRAERO. Iniciamos no final de 2019, um processo com a 

INFRAERO, que estava passando por um processo de privatização, e finalizamos em novembro 

de 2021, e em dezembro iniciamos outro processo com a INFRAERO, e conseguimos fechar com 

89 cessões, e achávamos que não seríamos atendidos, mas com a privatização do Aeroporto de 

Manaus, conseguimos a vinda dos novos colegas. A Pró-reitora fez um agradecimento à PROADM, 

pela ajuda em tempo recorde para apresentação de toda documentação para atender a Normativa 

nº 95, também agradeço a PROPLAN, que começou com a Prof.ª Kleomara, e agora com a Prof.ª 

Glória. Quando iniciamos o processo em junho de 2021, tínhamos recurso para pagar o reembolso 

para INFRAERO. E vamos tentar um processo esse ano, mas estamos com uma vedação 

orçamentária comunicada pelo MEC, e vamos pedir uma nova análise da PROPLAN, e esperamos 

que a vedação orçamentária se resolva. Com relação a vinda dos Empregados Públicos da 

INFRAERO, que são um reforço para o trabalho. E a reposição dos Servidores Públicos nas 

unidades, são demandas que devem ser enviadas para PROGESP, porque quem tem obrigação 

de repor força de trabalho é Ministério da Economia, para criação de novos cargos. Estamos com 
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Nomeações, homologações do Concurso Público, e como este é um ano eleitoral, com prazo de 

vedação a partir de 02 de julho, assim depois dessa data não conseguiremos mais renovar contrato, 

nomear e contratar se não estiver homologado. Com três períodos acadêmico, um está finalizado 

e dois para ocorrer, estamos com a finalização do Edital dos Docentes Substitutos, para melhor 

atender nosso discente e para acontecer logo as contratações e nomeações, ou ficará só para 

janeiro de 2023, acaso não consigamos fechar as seleções, e os concursos públicos até pelo menos 

metade do ano.  Foi divulgado uns cursos pelo ENAP, peço que todos fiquem atentos aos nossos 

enunciados para os cursos de capacitação, que podem ser feitos a qualquer hora e tempo e de 

forma remota e são muito importantes. E também sobre a insalubridade, a diretora do DSQV, já 

assumiu e já está trabalhando, recebeu cinco empregados da INFRAERO, pois são Engenheiro do 

Trabalho, de maneira que darão um grande reforço, pois tínhamos só três Engenheiro do Trabalho 

para atender toda Universidade, e agora estamos com oito para melhorar o andamento dos 

processo dos adicionais de insalubridade e periculosidade. Finalizou agradecendo a todos. A Prof.ª 

Therezinha agradeceu a vinda dos empregados da INFRAERO, que reforçarão o nosso trabalho 

na Universidade. A Pró-reitora Vanusa pediu para comentar sobre Brasília, recentemente a Diretora 

DDP, Thereza Cristina Pinheiro, representado e acompanhando a Vice-reitora, na tentativa de 

trazer vagas com liberação quinze códigos para nós de nível E e D, assim serão usados para cargos 

de assistente em administração e administrador. Finalizou com agradecimento a todos: 6)  Pró-

reitora da PROTEC, Prof.ª Socorro, estamos conduzindo nossas atividades, e a mais recentes é a 

programação feita com o Prof. Henrique da ARII, e uma parceria com o Instituto Escolhas, que é 

uma organização social, essa capacitação muito demandada no nosso departamento Patrimônio 

Genético e Conhecimento tradicional, e será realizada em maio, com o início da divulgação em 

abril, as aulas serão realizadas uma vez na semana, e  para todos os professores e alunos da áreas 

de saúde que trabalham com microorganismo, com plantas, e que precisarão de licenciamento 

todos processos e da legislação internacional. Também temos um Programa de Pós-graduação 

PROBIT, Profissional de Tecnologia e da Inovação Tecnológica, para trabalhar nas oficinas com 

os alunos que precisam trabalhar nessa prática, e a PROTEC irá  junto com Auditor Dinorvan que 

participará, e estamos estudando todas as legislações e aperfeiçoando todas as demandas que 

envolve a inovação para atualizar nossa política da Universidade. Fez um agradecimento a Prof.ª 

Ângela e o Departamento que nos ajudaram com demanda do orçamento: 7)  Dando continuidade 

aos informes Prof.ª Therezinha: nós já terminamos a fase de “venda” do projeto de PID, para as 

Empresas do HUGV, na próxima semana iniciaremos um PID completo para área de saúde, e em 

seguida outro PID, com a presença da Prof.ª Socorro e sua equipe para trabalhar conosco e com 
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o Prof. Pio e Prof. João Paulo, de modo que a PROTEC, também se torna uma Escola de Inovação 

de PID. Outra proposta que foi de campanha, é a transformação do CAIS em uma UBS, assim 

oferecendo aos alunos residentes da Medicina e Enfermagem,  fazer as práticas de curso e 

trabalhar, assim o CAIS seria o local ideal para ajudar na formação desses alunos, atenderá a 

comunidade acadêmica e também sociedade em geral.  Foi aprovado um recurso com o General 

Mourão da Secretaria da Amazônia, um repasse via TED mais de R$50 milhões: R$40 milhões 

será para o Parque Verde, ideia do Prof. Sylvio Puga com Universidade de Luxemburgo, e agora 

com ida a Brasília, foi apresentada essa proposta ao General Mourão que gostou muito, e assim 

para fazer o Parque verde, que terá uma torre igual ao do MUSA, esse projeto terá a participação 

Prof. João Victor, biólogo e mais de setenta Professores, e será revertido todo o recurso para o 

museu aberto, para Agroufam que será permanente, e as cozinhas amazônicas. Solicitação de 

segurança, provavelmente toda extensão do todo campus, que será cercada para segurança dos 

visitantes. Foi sugerida uma segunda pauta para planejar essas ações necessárias de segurança. 

Com a participação do Prof. João Victor, conseguiu mais dez vagas para professor de EAD. No 

caso das CDs dependerá do novo Ministro. O Prof. Almir, solicitou para fazer uma observação: em 

se tratando da execução desse parque, será o maior parque em área urbana em ocupação no 

Brasil, aqui na UFAM. Outro recurso é referente a um processo que já se passou cinco anos, e será 

ressignificado, para o plano de gestão da BR 319, é algo muito importante para nós, porque são 

inúmeras unidade de conservação, e aqui dentro da Universidade nós iremos vender Crédito Verde, 

a UFAM será um banco de Crédito verde, semelhante ao Crédito de Carbono, muito conhecido 

mundialmente, assim  com a venda desse crédito irá gerar recurso para Universidade. E a Fazenda 

Experimental está dentro do projeto, e se tornará autossustentável e lá também terá Crédito de 

Carbono. O plano de Gestão da BR319 e da Fazenda Experimental serão enviados pelo o Ministério 

da Infraestrutura em torno de R$12 milhões e que será através da SUFRAMA.. 8) O Prof. João 

Victor  informou sobre a Educação a Distância, o recebimento do Edital 2022, da Capes e fomos 

contemplado com mil quatrocentas e quarenta vagas de curso de graduação e pós-graduação com 

a entrada para o segundo semestre de 2023 e segundo semestre de 2024, assim garantimos a 

continuidade dos nossos cursos EAD por mais ou menos seis anos. No próximo mês na próxima 

reunião da Câmara de Extensão a Escola de Formação de Certificação a Distância, onde por meio 

do programa de formação conseguindo ampliar as ações para formação de professores e 

capacitação de alunos, e também abrir para o CED, ser um grande centro de oferta de cursos para 

todas as Unidades e sociedade em geral dentro da capacidade técnica e vamos apresentar as 

propostas para todas as Unidade Acadêmicas. Vamos começar com um projeto piloto com um Prof. 
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da Faculdade de Psicologia, e depois começar idas às Unidades Acadêmicas para apresentar as 

propostas com mais detalhes e fazendo a composição com os professores interessados. Essa será 

a primeira fase das mil quatrocentas e quarenta vagas, nesse processo são dois cursos de pós-

graduação em Educação Física Escolar e outra em Formação Tecnológica de Professor em 

Educação Básica Escolar. E para a segunda fase do Edital tem um número mais reduzido de vagas, 

e pleiteadas para o curso de Especialização em Negócios Amazônicos e outro que é da Licenciatura 

de Formação de Professores Indígenas. Como resultado da ida com a Comissão a Brasília, 

conseguimos reverter o cenário da participação na discussão de Nacional sobre União Digital, e 

reconsiderar o posicionamento da UFAM, e abrir o diálogo de participação. Permanecemos com 

ajustes orçamentários dessa proposta para ampliação de cursos de Tecnologia e Gestão 

Ambiental, e sendo oferecido a todo o estado com o total de mil vagas. A Prof.ª Therezinha, 

parabenizou o Prof. João Victor, teve uma participação eximia a viagem a Brasília, na realidade 

cada um que esteve nessa viagem, teve sua participação exitosa. O Prof. João Vitor informou que  

devido a uma demanda da educação à distância, fez com que pensássemos em transformar o CED, 

em uma Unidade Acadêmica. Com isso visando recursos para novos cursos. E foi criado na Capes 

dois cursos piloto do Mestrado de Cirurgia Médica e também para o Doutorado. E dois cursos de 

Sustentabilidade, um PPGCASA e outro está IFCHS, e também o curso de Sociedade e Cultura; 

9) A Coordenadora do R.U. Klélia Brasil, representando a Diretora do DAEST Prof.ª Karime Bentes, 

agradece a PROADM. A DAEST lançou os seis Editais da Capital, e já estamos trabalhando nos 

Editais do Interior. O Restaurante Universitário do setor Sul retornou aos atendimentos. Estamos 

trabalhando a Emenda Parlamentar de R $400 mil, para as atividades dos Centros Acadêmicos. E 

a implementação de 152 bolsas para os Indígenas. Iniciou os trabalhos da Política de Assistência 

Estudantil, tanto quanto a Assistência Estudantil quanto a Política de Esporte. Trabalhou na criação 

da PROAE, para ter de fato Política Estudantil dentro da Universidade. Quanto ao Restaurante 

Universitário está recebendo os estudantes finalistas do ISB, para fazer o serviço de fiscalização e 

treinamento, para complementar os estágios finais. Também já iniciamos as práticas de 

treinamento dos atletas dentro da Faculdade de Educação Física. A Prof.ª Therezinha 

complementou dizendo que agora os Rus do Campus têm um outro tipo de organização 

respeitando todos os protocolos de segurança, e deu parabéns pela organização, pelo serviço 

prestado aos alunos, e pela higienização e zelo nos Restaurantes. A Coordenadora Klélia, explicou 

que com a mudança da empresa que administrava o RU, passou a ser fiscalizado diariamente e 

com um manual de nutrição, tudo isso está atrelado ao contrato e com a mudança de empresa, 

conseguiu fazer um novo termo de referência do novo contrato. A Prof.ª Teca pediu colocar como 



            Poder Executivo 
          Ministério da Educação 
          Universidade Federal do Amazonas 
          Chefia de Gabinete 

 
                

atividade para PROADM, a Prof.ª Ângela corroborou que o DAEST é um parceiro. A Coordenadora 

Klélia agradeceu a parceria, porque tanto o DAEST e RU, não conseguiriam trabalhar sozinho, e 

também agradeceu a PCU e a todos; 10) Diretora da Biblioteca Central Sra. Rosenira, agradeceu 

a todos. Informou que as bibliotecas estão quase 100% funcionando e com os horários divulgados 

no site, com exceção da Biblioteca do Setor Sul que em breve abrirá, e só falta alguns detalhes. 

Sobre o “avança UFAM”, estamos trabalhando com a implantação do repositório das questões do 

dia a dia de trabalho, e com apenas um clique cada demanda é colocada nesse repositório, essa 

parceria com da plataforma Google que será de grande valia para o setor. Está sendo desenvolvido 

a integração dos sistemas, assim facilitando o acesso às informações necessárias aos alunos e os 

visitantes das bibliotecas. Sobre o sistema de auto empréstimo e autodevolução, já foi implantado 

na Biblioteca Setor Sul e da FE também, assim com esse sistema oferecerá mais qualidade e 

excelência aos serviços. Sobre a elaboração de uma Política de Ampliação do Acervo Digital da 

Biblioteca, que envolve questões como recursos  base de acesso feitos pelos alunos. A Biblioteca 

também tem recebido muitos elogios e agradecemos a parceria com a PROGESP e agradeceu a 

todos; 11) Prefeito do Campus, Sr. Milton, agradeceu ao Prof. Sylvio e Prof.ª Therezinha e a todos 

presentes. Informou  que o departamento de Engenharia está trabalhando com fiscalização de oito 

obras e mais duas que estão para iniciar, um na Faculdade de Odontologia e que a licença saiu e 

tem aproximadamente entre seis a oito meses, e também a Faculdade de Educação Física, essa 

semana estamos esperando a visita do IPAAM, verificado o acervo florestal. Estamos com 

prioridade dos projeto referente a Emendas do Deputado José Ricardo, que serão beneficiados 

cinco Restaurantes Universitário do Interior e uma reforma no Auditório da Faculdade de 

Enfermagem, além disso estamos trabalhando com o prédio da FIC, IFCHS e no Castelo de Água 

do Setor Norte, porque já não está mais atendendo aos prédios com mais de três andares, e 

estamos também trabalhando na Biblioteca Norte. No departamento de manutenção que de janeiro 

de 2022, até o dia 18 de março de 2022, já foram atendidos os mais de 2.800 chamados, que é 

uma média muito alta. Temos nove contratos, estamos trabalhando com as pavimentações dos 

sistemas viários, a manutenção de elevadores, estamos trabalhando com o Daest sobre o contrato 

do abastecimento e qualidade da nossa água. E também com o DAEST, estamos trabalhando a 

questão do RU, da Residência Universitária e com o transporte urbano. Agradeço a PROPLAN, a 

Prof.ª Glória nos ajudou com a operacionalização do orçamento que foi repassado para PCU,  

temos apenas R$ 8 milhões, disponível para gastar, e com obra de investimento total de mais de 

R$ 30 milhões, e a probabilidade de paralisar algumas obras, a PROPLAN está orientando a PCU 

para que não ocorra essa paralisação. Com relação às entradas de Energia, o contrato com a 
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Manaus Energia tem a demanda de 3.600kwh, que compreende do Setor Norte ao Setor Sul, 

estamos utilizando 7.200kwh, assim estamos pagando muitas multas, e problema na qualidade de 

energia. Com uma rede de 4km de extensão, que começa da entrada do Setor Sul, e a qualidade 

de energia que chega ao Setor Norte não é a mesma, assim, se tivermos um problema no Setor 

Sul, o Setor Norte será também prejudicado. Com a segunda entrada será dividido os dois Setores 

de modo a fazermos dois contratos de 3.600kwh para cada Setor, assim serão evitados os 

problemas com a queda de Energia, e abrirá uma margem para nossa expansão, conforme a 

entrada de mais duas Unidades na rede a ocupação será aumentada. A Prof.ª Therezinha 

perguntou sobre os prédios da FCA que tem Energia Solar, se existe a possibilidade de utilizar essa 

alternativa para diminuir esse impacto da energia no Campus.  O Prefeito do Campus, respondeu 

que até o momento não tivemos informação sobre o retorno do Sistema de Energia solar dos 

prédios da FCA. O Prof. Sylvio sugeriu um estudo sobre o assunto. A Prof.ª Ângela abordou sobre 

as multas vale três vezes o excedente a contratação, assim o Prefeito do Campus informou que 

esse seria o segundo passo para rever as multas contratuais com relação aos excedentes e isso 

só quando toda a ocupação do Campus. 12) Diretora CAUA, Prof.ª Priscila, informou que alguns 

estão em atividades remotas no setor, e que agora em abril serão ofertados os cursos de dança 

presencial com 125 vagas, e uma parceria com UEA dança de salão do Projeto Rosas com Marcus 

Vinícius, com 60 vagas; para agosto uma 3º Foro de Cultura da Região Norte e teremos a 

colaboração da PROEG, das FAARTES, do Museu Amazônico, e vamos receber os professores 

das Universidades do Norte e também os alunos que tiverem interesse em participar, e esse é o 

terceiro ano de participação da UFAM. Dentro do contexto do nosso acervo composto por várias 

coleções, agora vamos ganhar uma coleção completa de dança da Prof.ª Elia Sampaio, e será 

organizada com acervo protegido. Dessa forma a CAUA, vai registrar todos esses acervos como 

patrimônio permanente da UFAM. Em maio estaremos preparando um evento onde será 

apresentado o festival de dança e o acervo de dança. Agradeceu a todos. Prof. Sylvio Puga 

agradeceu a presença de todos presentes e finalizou a reunião e não havendo mais nada a tratar 

deu-se por encerrada a Reunião. 


